

Escala Crítica/Columna diaria

- *Congreso tabasqueño, entre los de mayor presupuesto
- *Revisar financiamiento, beneficios, representatividad
- *Desalojo del Zócalo en el DF; otros costos políticos

Víctor M. Sámano Labastida

CADA DIPUTADO del Congreso de Tabasco le costará durante 2013 al erario público unos 9 millones 857 mil pesos, si dividimos los 345 millones a lo que asciende el presupuesto de este año para el Poder Legislativo. Tomando en cuenta el presupuesto y el número de diputados, podríamos decir que los legisladores más caros son los de Baja California, con un costo anual de 26 millones y medio, y de la Asamblea del Distrito Federal con 22 millones 300 mil pesos.

En el otro extremo se encuentran los diputados de Colima, que tendrían un costo anual de tres millones 500 mil pesos y los de Campeche con cinco millones 200 mil pesos.

Podría decirse que es una menuda arbitraria, porque los diputados no reciben todo el dinero y porque no para todos el reparto es igual, pero es lo que deben erogar los contribuyentes en la manutención de uno de los poderes públicos.

LA BOLSA Y LAS LEYES

LOS TRES PARTIDOS con mayor presencia en el Congreso propusieron en la pasada campaña federal disminuir el número de legisladores. Es necesario reducir los costos, fue el argumento central. Donde tomaron la medida de ajustar la nómina de diputados locales es en Durango, ahí quienes tomen posesión en el 2016 serán 25 y no 30 como actualmente. Menos diputados no garantizan menos gastos, pero es un principio.

En Tabasco, la junta de gobierno del Congreso local por el contrario obtuvo la ampliación en 30 millones más de su presupuesto original. Con esta medida, el presupuesto total del Poder Legislativo será de 345 millones de pesos.

En promedio, anualmente se destinan al Congreso local tabasqueño poco más de 300 millones de pesos (este año 345 millones). Los tres años de una Legislatura vendrían costando unos mil millones de pesos.

De entre las Legislaturas del país, la de Tabasco no es la más costosa pero si se ubica entre las que más recursos reciben. Al Congreso de Colima le asignaron 88 millones de pesos, a

Durango 198 millones 871 mil, pero al de Quintana Roo 447 millones 782 mil pesos.

No hay una explicación lógica que nos indique la relación presupuesto-diputados, ni el grado de desarrollo económico de una entidad ni el número de población que representan, ni la calidad de las leyes o labores legislativas que desarrollen.

Durante la reforma obligada por una resolución de la Suprema Corte, cuando desaparecieron en Tabasco los diputados por municipio y se pasó a la representación poblacional (no territorial), se habló de la posibilidad de reducir el número de legisladores. O también someter a ese poder a una condición más austera. No sucedió.

También se pensó que la alternancia, y el hecho de que el PRI dejara de ser mayoría para que el gobierno del Congreso estuviera en manos de la antigua oposición, modificarían fondo y forma. Esto aún no se ha reflejado en uno de los poderes clave para las reformas que requiere “el cambio verdadero”.

EL GRITO Y LOS GOLPES

MOMENTOS DE TENSION se vivieron ayer en el centro de la Ciudad de México cuando comenzó a correr el “ultimátum” para que los profesores desalojaran el Zócalo capitalino, que mantenían ocupado desde principios de mayo. Aunque la asamblea de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación había resuelto trasladar su campamento a la explanada del Monumento a la Revolución, hubo contingentes que resistieron la acción policiaca.

Al final el Zócalo fue despejado para poder realizar allí el tradicional desfile militar y el tradicional festejo de “El Grito”, de la Independencia. Antes, el pasado domingo, los miembros de la CNTE se negaron a desocupar la plaza para la manifestación convocada por Andrés Manuel López Obrador. El tabasqueño trasladó su protesta al Hemiciclo a Juárez. Todo transcurrió sin incidentes aquel 8 de septiembre.

Poco después del desalojo del viernes –y cuando aún se contabilizaban heridos y detenidos-, los dirigentes de las secciones magisteriales de Oaxaca, Rubén Núñez; de Michoacán, Juan José Ortega y del Distrito Federal, Francisco Bravo, reiniciaron las negociaciones en la Secretaría de Gobernación. Los dirigentes insisten en la derogación de las leyes de la reforma educativa del gobierno federal.

Aunque su oposición ha sido menos pública que la encabezada por la Coordinadora, las secciones controladas por el SNTE también están inconformes sobre todo con la Ley del Servicio Profesional Docente. A la par corre un proyecto de para sustituir al grupo de Elba Esther Gordillo y que favorecerían precisamente al grupo que la chiapaneca desplazó, encabezado por el hijo de Carlos Jongitud Barrios, el también priísta Carlos Jongitud Carrillo.

Este último es denominado como el “guía moral” de una organización que se presentó en julio de 2009: el Sindicato Nacional Democrático de Trabajadores al Servicio de la Educación.

Le comenté ayer que en el choque magisterio-autoridades no debería perderse de vista que los profesores “de a pie” están dispersos en las comunidades y en las escuelas del último rincón del país, y es por eso que se les debe convencer y no vencer. En los tiempos en los que existía una llamado “proyecto nacional”, los maestros fueron los difusores y promotores de esa

idea.

En el 2006 se mostró también la importancia de la estructura magisterial en las elecciones. ¿Quién pagará los costos de los enfrentamientos de ayer entre la policía y los profesores?

AL MARGEN

SERÁ EL ÓRGANO Superior de Fiscalización de la Cámara de Diputados la que determine la responsabilidad y proceda a realizar las denuncias correspondientes por las irregularidades detectadas en la cuenta de la administración de Jesús Alí y Cuauhtémoc Muñoz, afirmó el secretario del Ayuntamiento Juan Antonio Ferrer. El adeudo detectado en esa comuna es de 609 millones de pesos; la tercera parte del presupuesto total de la alcaldía de la capital tabasqueña.

LA INTENSA LLUVIA del jueves puso nuevamente a prueba el obsoleto sistema de drenaje. Algo funcionó, pero es insuficiente. Hace algunas semanas el director del CEAS, Alejandro de la Fuente, advirtió que se encontró el 80 por ciento del drenaje en mal estado. También, Humberto de los Santos, reconoció el déficit para el desalojo de aguas en la capital. No sólo se requieren bordos y control de ríos. Es mucho más. (vmsamano@yahoo.com.mx)